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1. СМИ о Таймыре 
 

Избран глава сельского поселения Хатанга 
31 января состоялась 41-я сессия Хатангского сельского Совета депутатов, на которой 

был избран глава сельского поселения Хатанга - Андрей Гашев. 
Напомним, 27 декабря 2024 года завершился прием заявок на участие в конкурсе по 

отбору кандидатов на должность главы сельского поселения Хатанга. Всего было подано три 
заявки. 

Конкурс проводился в два этапа. Во время первого этапа комиссия оценила кандидатов, 
исходя из представленных ими документов. На втором этапе были рассмотрены 
разработанные конкурсантами программы действий по улучшению социально-экономической 
ситуации в сельском поселении. 

В состав конкурсной комиссии вошли шесть человек, трое из которых назначены главой 
Таймыра. Оценивали представленные документы начальник правового управления 
администрации муниципального района Сергей Лаптев, заместитель главы Таймыра по 
общественно-политической работе Павел Томчик, первый заместитель председателя 
районного Совета депутатов Александр Иванов, депутаты Хатангского сельского Совета 
Сергей Кузьмин, Николай Шейкин и Виктор Попов. 

По решению конкурсной комиссии в список претендентов на должность главы сельского 
поселения Хатанга вошли Варвара Дуксина, Филипп Платонов и Андрей Гашев, их 
кандидатуры были вынесены на рассмотрение депутатов на сессию Хатангского сельского 
Совета. 

Большинством голосов народных избранников главой сельского поселения Хатанга 
избран Андрей Гашев. 

«Таймыр» 
 
Участники "Эстафеты памяти" МЧС побывали на Диксоне 

Масштабные учения МЧС России стартовали на этой неделе в арктических регионах 
страны. В них примут участие более 2 тысяч человек, почти полтысячи единиц спецтехники. В 
рамках учений "Безопасная Арктика" сейчас проходит и патриотическая акция "Эстафета 
памяти". Таймырские спасатели доставили на Диксон частицу Вечного огня, которую зажгли 
на мемориале в Мурманске. 

Для старшего группы спасателей, которые приняли участие в Эстафете памяти от 
Дудинки до Диксона, это уже второй поход по Таймыру. Первый был 10 лет назад, к 70-летию 
Великой Победы. В этом году Игорь Капитонец ещё и хранитель частицы Вечного огня. 
Задача — доставить капсулу к обелиску морякам-североморцам — выполнена. 

Игорь Капитонец, заместитель начальника Сибирского поисково-спасательного отряда 
МЧС России по Красноярскому краю: «Однозначно надо. Мы практически во всех населённых 
пунктах встречались с местными жителями, с детьми. Всем разъясняли цель нашей 
экспедиции. Я считаю, что это очень полезное и нужное дело. В плане патриотического 
воспитания прежде всего молодёжи». 

От Дудинки до Диксона практически 700 километров. Спасатели по пути заезжали в 
Караул, Воронцово, Усть-Порт. Встречались с главами посёлков и местными жителями, 
проводили профилактические беседы о безопасности, вручали семьям дымоизвещатели. 
Например, в Байкаловске в школе обучаются всего трое детей. И даже их не оставили без 
внимания. 

Марсель Мухаметов, заместитель начальника 16 ПСО МЧС России по Красноярскому 
краю: «Дети пели песни, танцевали, рассказывали стихи, делали рисунки. Всё это, конечно, 
посвящено 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. Мы были очень удивлены, что 
в наших посёлках жизнь есть, и жизнь развивается. Дети талантливые, дети образованные». 

В Эстафете памяти приняли участие 11 человек Сибирского и Дудинского поисково-
спасательных отрядов, МЧС края и представители ГО и ЧС администрации Таймыра. Личный 
состав передвигался на двух «Кречетах» и «Бурлаке», который, к слову, показал себя с 
лучшей стороны. По ходу маршрута спасатели отрабатывали вводные: ликвидация аварии, 
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спасение пострадавших и сварочные работы в арктических условиях. А температура порой 
опускалась ниже 40 градусов мороза. 

Иван Шуман, начальник поисково-спасательного подразделения ДАПСО: «Вся 
выносливость только на людях. Техника не выдерживает такую температуру. Где-то 
прихватывает шланги, где-то замерзают жидкости. А люди выходят и всё это 
восстанавливают во время поездки и дальше едут. Экстренные ситуации приходят внезапно. 
И к тому времени надо уже знать, как техника себя чувствует, как она себя ведёт, в каких 
условиях». 

Если раньше приходилось преодолевать пустынную тундру по бездорожью, то теперь, 
заметили участники пробега, полуостров сильно изменился, активно осваивается 
недропользователями. Появились зимники, на которых «Бурлак» может разгоняться до 60 
километров в час. Стало больше и людей. А значит, ЧС будут возникать чаще, и без 
спасателей развитие Таймыра видится туманным. 

Вести-Красноярск 
 

На питание школьников в Арктической зоне требуется больше финансов  
Обеспечение школьников питанием на севере края — один из приоритетных вопрос в 

краевом парламенте. 
На заседании комитета по развитию северных и арктических территорий депутаты 

Законодательного Собрания обсудили обеспечение бесплатным питанием льготных 
категорий учащихся, проживающих в Арктической зоне края. 

Стоимость продуктов, установленная краевым законодательством, сегодня не позволяет 
обеспечить учащихся питанием в соответствии с санитарно-эпидемиологическими 
требованиями. Например, стоимость продуктов для завтрака в 2025 году для учеников 
начальной школы в Дудинке составляет около 74 рублей, а в Хатанге — 174 рубля. 

Депутаты регулярно получают обращения с территорий о необходимости пересмотра 
действующих норм. Были проведены расчеты для определения коэффициента соотношения 
цен на продукты в Арктической зоне и Красноярске. Это позволит увеличить стоимость 
набора продуктов для завтрака ученика начальной школы в Дудинке до 130 рублей, а в 
Хатанге — до 299 рублей. 

Для реализации этих изменений потребуется выделить из краевого бюджета порядка 100 
миллионов рублей. Также необходимо внести изменения в действующие законы края, 
регулирующие данные нормы. 

«Тема питания детей в Арктике крайне важна для нас. Она системно поднимается нашим 
комитетом с 2021 года. Сегодня благодаря поддержке губернатора мы совместно с 
профильным министерством шаг за шагом решаем вопросы увеличения финансирования 
питания. После анализа нормативной базы стало понятно, что статья 11 закона края “О 
защите прав ребенка” не распространяется на территории с особым статусом Таймыр и 
Эвенкию. При рассмотрении корректировки бюджета необходимо учесть увеличение 
расходов на питание школьников. Этот вопрос жизненно важен для здоровья, роста и 
развития детей в Арктике, особенно с учетом сурового климата. Он останется на контроле 
комитета», — заключила председатель комитета Людмила Магомедова. 

НИА-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Руководители города и района посетили Хантайское Озеро 

30 января первый заместитель Главы города Дудинки Владимир Подобед посетил 
поселок Хантайское Озеро. Визит в населенный пункт муниципального образования прошел 
по инициативе Главы района Алексея Членова. В поездке руководителей сопровождали 
заместители, а также специалисты профильных направлений районной администрации. 
 В ходе визита Алексей Членов и Владимир Подобед осмотрели объекты 
инфраструктуры и жилищно-коммунального хозяйства, помещения ФАПа, школы, почты, 
магазина и пообщались с жителями. 
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На встрече в сельском доме культуры обсуждались важные для хантайцев вопросы: 
возрождение промыслового рыболовства, оказание услуг мобильной связи и интернета, 
установка детской площадки, работа фельдшера и организация приезда ветеринара. Также 
сельчан волновало будущее Хантайской школы из-за уменьшения числа учеников и нехватки 
преподавателей. 
 «Мы будем решать наболевшие вопросы по мере наших возможностей. В этом году 
планируем решить проблемы с медициной и связью. Затем займемся восстановлением 
рыболовства», — сказал Алексей Викторович. 
 
В Дудинке вспомнили яркие моменты из жизни «Первой перчатки Таймыра» 

31 января в Таймырском краеведческом музее состоялось открытие выставки «Первая 
перчатка Таймыра», приуроченной к 70-летию со дня рождения мастера спорта СССР по 
боксу Виктора Карловича Крауса. Почтить память легендарного дудинского боксера 
собрались представители районной и городской администраций, воспитанники секции бокса 
Дудинского спортивного комплекса, спортсмены из Норильска, почитатели его спортивного 
таланта. Почетными гостями церемонии открытия выставки стали Павел Соловьев — бывший 
начальник четвертого грузового района Дудинского морского порта, на котором в свое время 
трудился Виктор Краус, и друг и соратник знаменитого спортсмена Дмитрий Бобякин. 

В приветственной речи первый заместитель Главы города Дудинки Владимир Подобед 
подчеркнул, что Виктор Краус является примером для подражания как для молодежи, так и 
для взрослого населения: «Огромная благодарность всем, кто организовал эту выставку, — 
музею, а также близким и родным Виктора, предоставившим материалы. Это не просто 
коллекция грамот, кубков и медалей, но история жизни уникального человека, история 
Таймыра, а также история великого Советского Союза. Для моего поколения — это 
ностальгия по прошлому, которое не может оставить равнодушным. Для вас, ребята, это 
пример того, как можно много всего в жизни успеть, каким многогранным может быть человек: 
преуспевать не только в спорте, но и в учебе, и в работе». Также Владимир Вячеславович 
пожелал участникам XXXI памятного турнира по боксу честных побед и успехов в 
совершенствовании спортивного мастерства. 

…Экспозиция продолжит работу в конференц-зале Таймырского краеведческого музея 
до 9 февраля. 

 
Школьники Дудинки встретились с участником СВО 

В рамках Года защитника Отечества в России 30 января в библиотеке семейного чтения 
состоялась встреча «Бессмертны, как огонь. Спокойны, как гранит» с участником специальной 
военной операции. Мероприятие собрало многочисленную аудиторию, среди которой были 
юнармейцы и учащиеся школ города. 

В ходе мероприятия боец СВО поделился своими воспоминаниями и впечатлениями о 
службе и ответил на вопросы присутствующих на самые разнообразные темы: от личных 
переживаний до целей и задач военной операции. Особое внимание уделил принципам 
воинской чести и ответственности, которые являются основой службы каждого защитника 
Отечества. Говорил главный герой и о важности моральной поддержки, в частности писем от 
волонтеров и школьников. 

Заведующая библиотекой семейного чтения Ольга Захаркив отметила, что данное 
мероприятие позволило ребятам глубже осознать текущие события, их влияние на нашу 
жизнь и значимость защиты Отечества, и на примере увидеть, что настоящие герои живут 
среди нас. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Впервые Норильск посетила министр здравоохранения Красноярского края Наталия 
Говорушкина 

Глава краевой отрасли и специалисты министерства здравоохранения побывали в шести 
медицинских учреждениях. Главной задачей было проверить работу больниц и поликлиник, 
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поддержать положительные тенденции и выявить проблемные моменты, чтобы 
наметить пути решения и оказать методологическую помощь. 

Важным этапом визита стала встреча Наталии Говорушкиной с главой Норильска 
Дмитрием Карасевым. Обсуждались вопросы взаимодействия, которые сегодня актуальны 
как для медиков, так и для администрации города. Определили план дальнейшей реализации 
программы привлечения дефицитных специалистов для работы в учреждениях 
здравоохранения Норильска. 

Посещая оганерскую больницу, министр особое внимание обратила на то, как 
функционирует приёмный покой. Она отметила чёткую организацию процессов в этом 
отделении. Также Наталия Станиславовна познакомилась с работой отделений патологии 
беременных, акушерской службы, осмотрела акушерский опер-блок и родовой зал. 

«Будет продолжено укрепление материально–технической базы этого учреждения — из 
краевого бюджета запланированы средства на ремонт хозяйственного корпуса, тринадцатого 
этажа, замену окон и подготовку проектно–сметной документации для реконструкции 
приёмного отделения», — подчеркнула министр. 

Отдельное внимание было уделено цифровизации здравоохранения. Обсуждались 
вопросы формирования расписания и доступности его для пациентов, грамотного 
распределения нагрузки между сотрудниками, работы лабораторной службы, необходимость 
более активного внедрения учреждений в работу медицинской информационной системы, 
формирования в учреждениях алгоритма сопровождения пациента в поликлинике на всех 
этапах: и в ходе диспансеризации, и при плановом посещении врача. 

«Заполярная правда» 
 

В этом году начнется ремонт подъезда к аэропорту Норильск 
В этом году ремонт дорог пройдет на 63 объектах региональной дорожной сети, 

запланировано в рамках нового нацпроекта «Инфраструктура для жизни». 
Как сообщили в управлении автомобильных дорог по Красноярскому краю, планируется 

отремонтировать 180 километров покрытия, общая стоимость работ составит 6,7 миллиарда 
рублей. Контракты для большинства объектов уже заключены. Дорожный ремонт проходит 
под контролем губернатора края Михаила Котюкова. 

Новых объектов в этом году насчитывается 39. В том числе начнется ремонт подъезда к 
аэропорту Норильск. 

Напомним, в 2024 году в рамках ремонта и капремонта по национальному проекту 
«Безопасные качественные дороги» на региональной дорожной сети» восстановлено 180 
километров покрытия. Общая стоимость работ составила 4,35 миллиарда рублей, 
выделенных из федерального и краевого бюджетов. 

 «Таймырский телеграф» 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В Красноярском крае создается сеть опорных населенных пунктов 

Депутаты Законодательного Собрания обсудили крайне актуальный вопрос — о 
программах социально-экономического развития опорных населенных пунктов (ОНП). 

Министр экономики и регионального развития Красноярского края Татьяна Магдибур 
отметила, что совершенствование пространственной политики РФ длительное время 
обсуждалось, а под занавес 2024-го новые подходы были утверждены распоряжением 
Правительства страны. При этом разработанная стратегия охватывает период до 2030 года 
— с прогнозом до 2036-го. 

Перечень опорных населенных пунктов утвержден президиумом (штабом) 
Правительственной комиссии по региональному развитию в Российской Федерации. 

Одним из главных механизмов станет комплексное развитие опорных населенных 
пунктов и прилегающих к ним территорий. 

На сегодня в едином федеральном перечне 2160 ОНП, среди них 29 из Красноярского 
края: Норильск, Дудинка, Богучаны, ЗАТО Железногорск, Бородино, Назарово, Ермаковское, 
Нижний Ингаш, Туруханск, Ужур, Хатанга и другие. 
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Среди основных критериев для включения в список значатся реализация в 
населенных пунктах инвестпроектов, особо влияющих на экономику региона (и страны в 
целом), а также обеспечение национальной безопасности и обслуживание критически важной 
инфраструктуры. 

При этом целевым показателем является улучшение качества среды в ОНП — к 2030 
году необходим рост в 30 процентов. 

На федеральном уровне предусмотрена реализация 15 отраслевых компонентов, в том 
числе по строительству жилья и благоустройству, в сферах ЖКХ и экологии. Прописано и 
увеличение доли домовладений, имеющих возможность подключения к широкополосному 
доступу в интернет. 

Для опорных населенных пунктов Красноярского края улучшение качества среды к 2030 
году должно составить 28,63 процента. 

При этом в регионе начали формировать ОНП раньше, чем был утвержден 
федеральный перечень. Еще осенью 2024-го определили первый «квартет»: Ачинск, Канск, 
Минусинск и Лесосибирск. Для каждого из них сформирован план комплексного социально-
экономического развития и обозначены подходы к новому инструменту экономики. При 
формировании долгосрочного документа учитывали мнение населения, органов местного 
самоуправления, градообразующих предприятий. Также оценивалась ситуация, сложившаяся 
непосредственно в каждом из городов, и возможные перспективы развития.   

Комплексные планы разработаны в двух сценариях, в целевом (оптимистическом) и 
базовом. На сайтах администраций трех городов документы уже размещены, а в 
Лесосибирске это сделают в ближайшее время. 

Отметим, что по первому варианту, оптимистическому, предусматриваются: 
существенное улучшение демографических тенденций, динамичный рост экономики, 
использование прорывных технологий, строительство объектов жилищной и социальной 
инфраструктуры. 

…Председатель комитета по строительству, ЖКХ и вопросам ГО и ЧС Алексей Кулеш 
пояснил, что в малых городах края уже длительное время практически не развивается 
коммерческое строительство жилья — в связи с низкой покупательной способностью 
населения. При этом дома для социального найма просто необходимы, поскольку 
малообеспеченные стоят в очереди по 15 лет. 

Депутат Юрий Захаринский спросил: почему определили именно 29 опорных населенных 
пунктов, насколько это было ожидаемо для регионального правительства? Что касается 
федерального перечня, то, по словам председателя профильного комитета Егора Васильева, 
все предложения Красноярского края были учтены. 

Владимира Чернышенко интересовал сам принцип распределения средств краевого 
бюджета по городам, а депутат Дмитрий Дмитриев задал вопрос, который возник у многих: 
позволит ли реализация комплексных планов социально-экономического развития выйти на 
показатель 28,63 процента? 

…Как подчеркнул Егор Васильев, опорные населенные пункты — это основной 
инструмент пространственного развития Красноярского края. Председатель профильного 
комитета пообещал, что депутаты вернутся к теме ОНП во втором полугодии. 

Улучшение качества среды для жизни в опорных населенных пунктах в регионе включает 
увеличение площади жилья и его обновление, повышение качества коммунальных услуг, 
благоустройство, обеспечение объектами образования и первичной медикосанитарной 
помощи. 

По целевому сценарию развития (с динамичным ростом экономики) в Ачинске население 
составит 125,5 тысячи человек, в Канске и Минусинске — более 97 и 95 тысяч 
соответственно, в Лесосибирске — 72,5 тысячи человек. 

В четырех городах края после реализации комплексных планов прогнозируются 
увеличение объемов выпуска продукции и рост заработной платы. 

«Парламентская газета» 
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С начала года мошенники обманули жителей края больше чем на 117 млн 
рублей 

За прошедший месяц нового года мошенники обманули 427 жителей Красноярского края. 
Сводкой поделились в прокуратуре региона. 

Общая сумма ущерба составила 117 млн 763 тыс 896 рублей. Гражданам напоминают, 
что нужно быть внимательнее, ведь способы обмана становятся всё хитрее. 

Ранее мы рассказывали, что в Братске мошенники выманили у электромонтера почти 2 
млн рублей. Мужчине тогда позвонил незнакомец и предложил заработок на торговле 
ценными бумагами. 

sibnovosti.ru 
 

Красноярцев предупредили о новом мошенничестве со «списанием денег на нужды 
СВО» 

Мошенники придумали схему обмана людей под предлогом списания денег с банковских 
счетов на нужды специальной военной операции по поручению правительства. 

«„С вас будут ежемесячно списывать средства на нужды СВО. Чтобы отказаться от 
взносов, пройдите по ссылке“. Такие сообщения — новая схема мошенников, которые пишут 
людям от банков якобы по поручению правительства. Если жертва переходит по ссылке, 
чтобы „отказаться от списания“, на ее смартфон скачивается вредоносная программа. У 
злоумышленников появляется доступ ко всем личным данным человека, в том числе к его 
банковским приложениям», — предупредили в мэрии Красноярска. 

👉Чтобы защититься от аферистов, граждан призывают не переходить по ссылкам из 

писем; всегда перезванивать в банк по официальному номеру и уточнять информацию; не 
вводить реквизиты своей банковской карты на непроверенных ресурсах и регулярно 
обновлять антивирусную программу. 

Newslab 
 
В Красноярском крае увеличат численность комиссий по делам несовершеннолетних 

В Красноярском крае в системе защиты детей и подростков появятся дополнительные 
специалисты. Изменения в краевой закон о системе профилактики безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних в первом чтении обсуждали на комитете по 
образованию и культуре Законодательного Собрания. Авторами инициативы выступила 
группа депутатов во главе со спикером краевого парламента Алексеем Додатко. Они 
тщательно проанализировали ситуацию в сфере и работу комиссий по делам 
несовершеннолетних в территориях. 

Сейчас в крае работает 76 комиссий, численность сотрудников — 134 человека. Объем 
их работы в последнее время значительно увеличился, функции расширили. Поэтому 
ежедневная нагрузка на каждого члена комиссии возросла и стала чрезмерной. 

Депутаты предложили увеличить штатную численность сотрудников и принять новый 
порядок расчетов их количества. Пока дополнительно необходимо принять 64 человека, в том 
числе 12 — для районов Крайнего Севера. Авторы проекта указали, что на это требуется 
финансирование из бюджета. 

Как пояснила председатель профильного комитета Вера Оськина, количество семей и 
детей, с которыми организуется индивидуальная работа, с каждым годом увеличивается. 
Принятие закона позволит повысить уровень работы по профилактике безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних, защите прав детей и подростков. 

Newslab 
 

5. СМИ о России 
 

146 028 325 человек: Росстат назвал численность населения в РФ 
Численность населения России по данным на 1 января 2025 года составила 146 

миллионов 28 тысяч 325 человек. Об этом сообщил Росстат в пятницу, 31 января. 
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«На 1 января 2025 года предварительная оценка численности населения Российской 
Федерации составила 146 028 325 человек. За 2024-й численность населения России 
снизилась на 0,08 процента», — приводит сообщение ведомства «РИА Новости». 

В Росстате отметили, что в 20 субъектах федерации в минувшем году наблюдался 
прирост населения. В это число входят регионы Северо-Кавказского, Северо-Западного, 
Центрального и Уральского федеральных округов. 

Обозреватели при этом уточняют, что оценка численности населения произведена без 
учета официальной статистической информации по Донецкой и Луганской Народным 
Республикам, Запорожской и Херсонской областям, вошедшим в состав РФ в сентябре 2022 
года. 

Накануне первый заместитель министра здравоохранения РФ Виктор Фисенко сообщил 
журналистам, что абсолютное число рождения детей в стране приблизилось к одному из 
самых низких показателей в современной российской истории, который был зафиксирован в 
2000 году. Произошло это, по словам чиновника, из-за менее благоприятной возрастной 
структуры и сокращения числа женщин репродуктивного возраста. 

«Труд» 
 

Замминистра Горовой: в МВД России некомплект кадров составляет 18,7% 
Нехватка кадров в министерстве внутренних дел России на данный момент оценивается 

в 18,7%, рассказал в интервью радио "Комсомольская правда" замминистра главы МВД РФ 
Александр Горовой. 

Чиновник отметил, что средняя зарплата у сотрудников органов внутренних дел за 
период с 2012 по 2024 год увеличилась в 1,4 раза, тогда как в целом по стране – в 3,1 раза. 

"Некомплект сегодня в органах внутренних дел большой, он составляет 18,7%. В 
подразделениях миграции некомплект 11,7%", – сообщил Горовой. 

По его словам, за 12 лет некомплект кадров в МВД увеличился в четыре раза, чему 
причиной, в том числе, стал низкий рост зарплат. 

Вести 
 

В МВД подсчитали, сколько в России нелегальных мигрантов 
Нелегально в России находятся 670 тысяч мигрантов. Об этом заявил первый 

заместитель главы МВД РФ Александр Горовой, пишет kp.ru. 
По его словам, до 30 апреля данные лица могут обратиться в МВД и профильные 

ведомства за легализацией своего статуса в России. Их проверят на предмет совершения 
правонарушений, после чего статус будет урегулирован. В противном случае, они будут 
обязаны выехать за границу, предупредил Горовой. 

Отметим, что с 5 февраля в России начнет работать режим высылки незаконных 
мигрантов. Как уточнили в ГД, данная мера направлена на повышение безопасности. В том 
числе будет введена административная ответственность за нарушение правил въезда в 
страну и выезда из РФ. 

ИА Росбалт 
 

В МВД предупредили о новой мошеннической схеме от имени Ozon 
Мошенники начали использовать новую схему, где они предлагают жертвам получить 

промокод на 10 000 руб. от имени Ozon, однако маркетплейс не имеет к этому никакого 
отношения, предупредила пресс-служба управления по организации борьбы с 
противоправным использованием информационно-коммуникационных технологий МВД 
России. 

В полиции пояснили, что мошенники для получения ненастоящего промокода передают 
жертвам ссылку для того, чтобы связаться с «личным менеджером» через WhatsАpp. Но 
после перехода по ссылке человек рискует потерять доступ к своему аккаунту, так как им 
завладеют преступники. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

«В случае перехода в мессенджер и следования инструкциям злоумышленников 
граждане рискуют потерять доступ к своей учетной записи и конфиденциальным данным», – 
говорится в сообщении в Telegram-канале управления. 

Для большей убедительности мошенники разместили в своем объявлении надпись 
WhatsApp© Secured authentication, которая на самом деле ни на что не влияет. 

Как сообщали «Ведомости», в ночь на 29 января мошенники взломали официальное 
сообщество Ozon в соцсети «В контакте». Затем преступники разослали пользователям 
фишинговые сообщения с вредоносными ссылками. Факт взлома подтвердил представитель 
Ozon. 

По итогам девяти месяцев 2024 г. общий ущерб от деятельности мошенников достиг 150 
млрд руб., говорил руководитель технико-криминалистического управления Главного 
управления криминалистики СК РФ Иван Стрельцов на форуме «Антифрод» в декабре. Из 
них 15 млрд руб. пришлось на операции без согласия клиента. 

Ведомости 
 

В прошлом году производство продукции сельского хозяйства в РФ сократилось на 
3,2% 

Производство продукции сельского хозяйства в РФ (хозяйства всех категорий - 
сельхозорганизации, фермеры, личные хозяйства, в сопоставимых ценах) в 2024 году 
снизилось на 3,2%, сообщила Федеральная служба госстатистики (Росстат). В 
растениеводстве производство снизилось на 6,5%, в животноводстве - выросло на 0,9%. 

Сельхозорганизации снизили производство на 2,4%, в том числе в растениеводстве на 
7,2%. В животноводстве показатель положительный - рост на 2,9%. Фермерские хозяйствах 
сократили производство на 5,1%, в том числе растениеводческой продукции - на 6%, 
животноводческой - на 1,1%. В личных подсобных хозяйствах сельхозпроизводство упало на 
3,8%, в том числе в растениеводстве на 5,2%, в животноводстве - на 2,7%. 

Росстат также опубликовал суммарные данные по динамике производства в 
сельхозорганизациях и фермерских хозяйствах. Общий показатель снизился на 3%, в том 
числе в растениеводстве - на 6,9%. В животноводстве произошел рост на 2,5%. 

В 2023 году производство сельхозпродукции в РФ выросло на 0,2%, в основном из-за 
положительного результата в животноводстве - рост на 0,9%. Производство продукции 
растениеводства снизилось на 0,3%. 

ИА "Финмаркет" 
  

6. СВО 
 
МИД: РФ призывает международные организации осудить теракт Украины в Судже 

Россия обращается к международным структурам с просьбой осудить удар армии 
киевского режима по интернату в Судже Курской области. Об этом заявила официальный 
представитель министерства иностранных дел РФ Мария Захарова. 
 По ее словам, международным организациям необходимо публично дистанцироваться 
от украинской власти, а также от ее западных кураторов. 

"Призываем все ответственные правительства <...> и профильные международные 
структуры выступить с решительным осуждением этого омерзительного преступления", – 
говорится в комментарии Захаровой. Дипломат подчеркнула, что организаторы и 
исполнители преступлений понесут неотвратимое наказание в соответствии с законом. 
 Напомним, ракетный удар по интернату в Судже был нанесен 1 февраля. Согласно 
данным Минобороны РФ, пуск был осуществлен с территории Сумской области Украины. 

В министерстве обороны России назвали нападение военным преступлением Киева и 
попыткой отвлечь внимание от агрессивных действий украинских боевиков в селе Русское 
Поречное. 

Вести 
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Здесь не может быть промаха: Путин рассказал об условиях переговоров с 
Украиной 

Бандеровская Украина, похоже, заканчивается. Да, судорожное сопротивление еще 
идет, но хаоса на той стороне все больше, а солдат – все меньше. У этого процесса есть своя 
неумолимая математика. 

По данным российского Минобороны, в последние полгода санитарные и 
невосполнимые потери живой силы ВСУ устойчиво – вокруг 50 тысяч человек в месяц и 
выше. Январь – 51 960 человек, декабрь и ноябрь прошлого года соответственно – 48 470 и 
60 805 человек. 

При этом людоловы из ТЦК, территориальных центров комплектования ВСУ, 
поставляют на фронт тоже ежемесячно лишь около 30 тысяч, да еще фактически 
необученными. Добавьте сюда 100 тысяч, это по официальным данным, дезертиров – 100 
тысяч. И станет ясным, почему под давлением западников бандеровцы готовят 
законодательство о снижении мобилизационного возраста с 25 до 18 лет. Ранее Зеленский 
делал вид, что сопротивляется, а сейчас сам активно тему двигает. 
 Для тех, кому надо обязательно воевать, других вариантов продлить агонию нет. Но и 
эта мера не предотвратит краха бандеровской Украины. Проект "Анти-Россия" выдыхается. 
Впереди, по терминологии Минобороны России, – каскадное обрушение фронта у ВСУ. 

На Западе это отчетливо видят. Английский журнал "Экономист" вынужден признать: 
"Украинские бригады, удерживающие линию фронта в Донбассе, постоянно 
недоукомплектованы и трещат под натиском противника. Фронт постоянно откатывается 
назад. "У нас больше нет тактики, кроме как затыкать дыры", – говорит командир в отставке с 
позывным Купол, до сентября возглавлявший одну из бригад в Донбассе. "Мы бросаем 
батальоны в неразбериху боя и надеемся как-то остановить продвижение противника". 
 Тем временем администрация Трампа подает украинцам противоречивые сигналы, то 
обещая скорые переговоры и прекращение войны, то напрочь перекрывая Украине 
финансовую помощь. Что касается переговоров, то никаких конкретных предложений вне 
публичного поля Москва из Вашингтона до сих пор не получала. Реальной инициативы нет, 
что означает: даже наброски плана там не готовы. 

Зато американские обещания скорой остановки боевых действий разлагают украинскую 
армию: зачем воевать, если вот-вот штык в землю? 
 Недавно взломали телефон убитого бандеровца, а на нем в поиске куча запросов: 
"когда война закончится", "когда переговоры Трамп-Путин начнутся", "перемирие" и так далее. 

В итоге для этого абонента война и закончилась. На очереди – такой же бесславный 
закат всей бандеровской Украины. Таково ощущение в украинском обществе по всей 
вертикали. От уже упомянутого солдата – до самого верха. 
 Тут в Раде прошли закрытые слушания, где командование докладывало депутатам 
правду. Несмотря на режим секретности, утечки были. Руководителя Главного управления 
разведки ВСУ Кирилла Буданова цитировали так: "Если до лета не будет серьезных 
переговоров, то дальше могут запуститься очень опасные процессы для самого 
существования Украины". 

То есть, положение Киева столь аховое, что сам глава военной разведки Украины 
допускает исчезновение Незалежной. Позже были смешные опровержения, но все же 
понимают, что Кирилл Буданов сказал именно так. Собственно, как есть... 
 Ощущение краха бандеровской Анти-России уже становится там всеобщим. На днях 
лондонская "Таймс" опубликовала крик отчаяния бывшего пресс-секретаря в период 
легитимности президента Зеленского Юлии Мендель. 

"Этот конфликт изнурил нас до основания. Как минимум 7,5 миллиона украинцев 
бежали из страны из-за военных действий, причем только в прошлом году ее покинули свыше 
440 000 человек. Это в 3,3 раза больше, чем в 2023 году. У Украины нет реального шанса 
немедленно вернуть все утраченные территории. Недавние потери наглядно показали, что 
никакая поддержка в соцсетях не изменит эти военные реалии. Действительность такова, что 
в условиях продолжающейся утечки мозгов, роста бедности и ослабления демократии наша 
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жизнестойкость становится весьма непрочной. Прекращение огня даст нам шанс укрепить 
границы, усилить армию и подготовиться к тому, что может случиться дальше". 

Все так, только прекращения огня по их модели не будет. Путина забыли спросить. 
России нужен устойчивый, долгосрочный и сбалансированный мир, новая его конструкция в 
большом регионе, а не просто остановка стрельбы. Президент об этом в нашем интервью 
говорил еще в прошлом марте. 
 Владимир Путин, март 2024 года: "Сейчас вести переговоры только потому, что у них 
патроны заканчиваются, – это как-то нелепо с нашей стороны". 

Ко многим соседям Украины в регионе уже приходит осознание искусственности и 
нежизнеспособности этого государства. Мы об этом с картами на руках не раз рассказывали, 
и в нашем прошлом выпуске – тоже. Как Украину большевики создали – тупо на территории 
России, а потом еще и чужими землями одаривали. Путин тоже подробно год назад 
растолковывал американскому журналисту Такеру Карлсону. При случае может и Трампу 
повторить. 
 Владимир Путин, февраль 2024 года: "При формировании Советского Союза, это уже 
1922 год, большевики начали формировать СССР и создали советскую Украину, которая до 
сих пор вообще не существовала. <…> Советская Украина получила огромное количество 
территорий, которые вообще никогда к ней никакого отношения не имели, прежде всего – 
Причерноморье. Они когда-то, когда Россия их получила в результате русско-турецких войн, 
назывались Новороссией. <…> А после Второй мировой войны Украина получила еще часть 
не только польских до войны территорий – сегодня Западная Украина, часть венгерских 
территорий и часть румынских. У Румынии и у Венгрии тоже часть территорий забрали, и они, 
эти территории, вошли в состав советской Украины и до сих пор там находятся. Поэтому у нас 
есть все основания говорить, что, конечно, Украина в известном смысле – искусственное 
государство, созданное по воле Сталина". 

Так что впереди – мир через учет коренных интересов народов на этой территории. Вот 
где справедливость и баланс. 
 Владимир Путин, февраль 2024 года: "Мне достоверно известно, что венгры, которые 
там проживают, они, конечно, хотят вернуться на свою историческую родину". 

Но это венгры... В Румынии – такие же настроения. Вот что говорит самый популярный 
кандидат в президенты Румынии Келин Джеорджеску. 
 "Мир меняется. Границы будут меняться. Более того, если границы изменятся, то где 
будем мы? У нас есть Северная Буковина – интерес. У нас есть Буджак, у нас есть Северный 
Мармарош – правильно? От бывшего, как оно называлось, Закарпатья! Есть еще венгры. 
Львов, который останется с поляками, и Малороссия. На сто процентов так и будет. У них нет 
другого пути! Дорога к чему-то подобному неизбежна. Украина – это вымышленное 
государство. Это Украинская Советская Социалистическая Республика". 

Лидер партии "Возрождение" в болгарском парламенте Костадин Костадинов хвалит 
Трампа за намерение проглотить Канаду, Гренландию и Панамский канал. Но тогда уж – в 
нашем полушарии – делим и Украину. 
 Костадинов: "Требования Трампа к Канаде полностью оправданы. Аналогичная 
ситуация и с Южной Бессарабией. Украина разваливается и будущий мирный конгресс решит 
судьбу несостоявшейся так называемой украинской государственности, Болгария должна 
заявить о своих претензиях на болгарскую Бессарабию". 

То есть, вот они – заинтересанты членить Украину: Польша, Румыния, Венгрия, как 
соседи, утратившие исторические земли и рассчитывающие их вернуть. И, конечно, 
переосмыслить многое придется Соединенным Штатам Америки, которые эту кровавую кашу 
заварили, очевидно, продули и теперь должны признать новую конструкцию устойчивого мира 
в далеком от них регионе. 
 Зачатки понимания новизны ситуации прослеживаются и в США. Госсекретарь США 
Марко Рубио – признание реальности.  

Марко Рубио: "Украина отброшена на 100 лет назад, ее энергосистема уничтожена. А 
сколько украинцев покинули Украину и теперь живут в других странах? Они, возможно, 
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никогда не вернутся. Если посмотреть на мир, я бы сказал, что во многих случаях наши 
противники сильнее, чем когда-либо, и стали сильнее за последние четыре года". 

Украина для нынешнего руководства США – бесперспективное направление. Путин, со 
свойственным ему юмором, как-то привел такой образ: это всё равно, как стричь свинью, 
шерсти мало, а визгу много. 
 Что выиграли США на Украине – непонятно, лишь опозорились. Затратно? Очень! Мало 
того, что основная часть военной поддержки Киева за американцами – на сотни миллиардов 
долларов, так еще вся зарплата украинскому правительству и чиновникам плюс девять 
десятых украинской прессы тоже, как оказалось, висело на грантах США. Девять десятых! 
Сейчас в Киеве по случаю приостановки финансирования вопль стоит. 

Ну как-то так... Важно всем просто понять, что остановки огня по существующей линии 
фронта не будет. Об этом с Россией никто не договорится. Нам нужно другое: устойчивый 
мир с исправлением исторических ошибок, а не перемирие. Иначе и затеваться не стоило. 
 О переговорах по Украине Путин на этой неделе высказался в интервью Павлу 
Зарубину – политическому обозревателю, автору и ведущему Telegram-канала ЗАРУБИН, а 
также воскресной программы "Москва. Кремль. Путин" на телеканале "Россия". Полностью 
смотрите сразу после "Вестей недели", фрагмент – прямо сейчас. 

- Несколько дней назад мне удалось задать Вам вопрос о перспективах украинского 
урегулирования. И Вы тогда сказали очень важную вещь, которая произвела большой 
резонанс, ее сейчас все обсуждают, что так как существует указ Зеленского о запрете 
переговоров с Россией, то если представить, что такие переговоры идут, начались, значит 
они будут нелегитимными, а их итоги можно в любой момент назвать незаконными. Это вот 
произвело большой резонанс, на следующий день уже Зеленский оправдывался, он говорил, 
что он не всем запретил переговоры, себе он якобы оставил такую возможность, и говорил 
так, что он принимал этот указ в условиях, когда под Киевом стояли российские войска. 
Объяснял это тем, что якобы нужно было бороться с сепаратизмом, нужно было превентивно 
бороться с возможными какими-то теневыми переговорами по разным линиям и каналам с 
Россией. И вот он завершил эту свою речь тем, что "я – лидер переговоров, а остальным я 
переговоры запретил". Вот как Вам такая реакция? 
 Владимир Путин: "Переговоры у нас начались сразу же после начала СВО. Изначально 
мы сказали украинскому руководству тогдашнему, люди в ЛНР и ДНР не хотят быть в составе 
Украины, уходите оттуда и все, на этом все закончится. Никаких боевых действий, никакой 
войны. "Нет, будем воевать!" Это было еще в конце февраля 2022 года, потом начались 
контактные встречи в Белоруссии, потом мы переехали в Стамбул. Что там происходило? 
Где-то в конце марта мы получили бумагу из Киева, кстати говоря, как раз с подписью главы 
переговорной группы Украины господина Арахамия. И именно эти украинские предложения, я 
хочу это подчеркнуть, это очень важно, легли в основу проекта мирного договора, 
выработанного в Стамбуле. Это состоялось 15 апреля. Но, до этого некоторые европейские 
лидеры в разговорах со мной по телефону сказали о том, что невозможно Украине 
подписывать мирный договор, как один из коллег выразился. Я уже говорил, по-моему, 
называл его даже с пистолетом у виска. Я говорю – да, хорошо. И что надо сделать? Нужно 
отвести войска от Киева. 

Для нас в принципе было ясно, что обман вполне возможен. Так на протяжении 
десятилетий Россию обманывали, говорили одно, делали совершенно другое. Тем не менее, 
исходя из соображений недопущения кровопролития, войны какой-то серьезной, мы все-таки 
на это согласились. И в конце марта начали вывод войск из-под Киева двумя направлениями, 
двумя колоннами. 4 апреля вывод был закончен. Часть войск ушла через Белоруссию, а часть 
прямо на территорию Российской Федерации. 4 апреля был закончен вывод. А бумага, 
которую мы согласовали в Стамбуле, была сверстана 15 апреля, когда войск российских у 
Киева уже не было. И практически в этот же день, хотя там были вещи, которые были 
спорными, и МИД на это указывал, и ряд наших других органов власти, тем не менее я 
согласился с тем, что мы готовы реализовать этот документ. И прямо 15-го вечером или 16-го 
мы передали в Киев о том, что мы согласны дорабатывать этот, ну, подписывать этот 
документ. Дорабатывать там было уже практически нечего, там был только один момент, 
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который украинская сторона предлагала рассмотреть и поставить точку на личной 
встрече двух президентов. Я согласился и с этим, но вдруг из Киева поступила информация о 
том, что им нужно посоветоваться со своими союзниками и они берут недельную паузу. 
 Ну, вот они посоветовались, как известно, приехал господин Джонсон, тогда премьер-
министр Великобритании, наверняка с подачи бывшей американской администрации во главе 
с господином Байденом, и уговорили украинцев продолжать войну. А, собственно говоря, 
этого никто не скрывает, и сами украинские чиновники, причем достаточно высокого ранга, 
прямо публично об этом потом и сказали. Да и руководство Великобритании это не скрывает, 
тоже говорит об этом открыто. Они отказались от этого соглашения и решили продолжать 
войну. Но, честно говоря, мы сразу получили сигнал из Киева, как нам сказали тогда, теперь 
будем воевать до последнего украинца. Вот пока или мы вас, или вы нас, в общем, будем 
воевать. Не приняли решение подписывать соглашение. Но, повторю еще раз, 4 апреля 2022 
года войск российских под Киевом уже не было, а соглашения были окончательно 
согласованы 15 апреля, а указ о запрете переговоров был подписан в конце сентября и 
вступил в силу 4 октября, то есть через полгода после согласования проекта мирного 
соглашения. Поэтому говорить о том, что запрет на переговоры был введен, когда российские 
войска оставили под Киевом, ну, совершенно некорректно, и, как бы, по таким серьезным 
вопросам, как вот пытаться вводить в заблуждение свое общество, мировое сообщество, ну, 
минимум, некорректно. Но это просто лишний раз подчеркивает то, с кем мы имеем дело". 

- Если Зеленский говорит, что с ним можно вести переговоры, ну, дает понять, с ним 
можно вести переговоры, на Ваш взгляд? 
 Владимир Путин: "Вести переговоры можно с кем угодно, только в силу своей 
нелегитимности он не имеет права ничего подписывать. Но, если он хочет принимать участие 
в переговорах, я выделю таких людей, которые будут эти переговоры вести, пожалуйста. 
Вопрос – в окончательном подписании документов. Это очень серьезный вопрос, который 
должен гарантировать безопасность и Украины, кстати говоря, и России на серьезную, 
длительную историческую перспективу. И здесь не может быть ни одного промаха, ни одной 
шероховатости, все должно быть отточено в соответствии с Конституцией Украины президент 
Украины в условиях, даже в условиях военного положения, не имеет права на продление 
своих полномочий. На продление полномочий имеют право только представительные органы 
власти, только Рада, то есть парламент страны. А у президента только пять лет срока, все, 
больше ничего. Дальше его полномочия передаются представителю Рады. Но если есть 
желание вести переговоры и найти компромиссные решения, пусть ведут там кто угодно эти 
переговоры, мы, естественно, будем добиваться того, что нас устраивает, что соответствует 
нашим интересам. Но вот в случае подписания документов, здесь, конечно, все должно быть 
так, чтобы юристы нам подтвердили легитимность тех людей, которые будут уполномочены 
украинским государством подписывать эти соглашения". 

- И декрет они должны отменить о запрете переговоров, да? 
Владимир Путин: "Ну, да, если сейчас мы начнем вести переговоры, то они будут 

нелегитимны. Здесь есть, правда, я об этом не говорил, но скажу, есть, правда, проблема. 
Почему? Потому что, когда, значит, нынешний глава режима, так сегодня только его можно 
называть, подписывал этот указ, он был легитимным президентом относительно, а теперь-то 
он не может его отменить, потому что он нелегитимный. Вот фишка-то в чем, засада в чем, 
понимаете, ловушка. Но, в принципе, по большому счету, если хотят это сделать, 
юридический способ есть. Пожалуйста, пускай там в соответствии с Конституцией это 
сделают представители Рады. Если есть желание, можно закрыть любой вопрос 
юридического характера. Ну, пока мы такого желания просто не видим. Ну, я думаю, что его 
спонсоры западные, они же не могут существовать, они месяц не просуществуют, если 
прекратятся деньги и, в широком смысле говоря, патроны. Все, все закончится через месяц-
полтора-два. В этом смысле суверенитет Украины, он почти нулевой. Если есть желание у их 
западных спонсоров добиться мира, ну, путь очень простой. Я когда-то и Байдену об этом 
посылал соответствующий сигнал. Если есть желание, все, пожалуйста. И тогда они быстро 
найдут все юридические способы закрыть вопросы правового характера, в том числе и 
отменить этот указ о запрете переговоров". 
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Вести 
 
7. Разное 

 
Обычная Украина 

Трагедия Русского Поречного заключается в том, что туда пришла Украина. Не какие-то 
особые изверги, не СС-айнзатцкоманды, предназначенные для уничтожения представителей 
«нежелательных» народов и социальных слоёв, не свихнувшиеся от долгого сидения в 
схронах идейные бандеровцы. 

Обычная Украина, та самая, которую в 2022 году русские шли освобождать от нацизма 
и старались не сделать ей больно, та самая, которая когда-то приходила в белорусскую 
Хатынь и в польские сёла на Волыни. 
 Сейчас пойманный убийца и насильник (один из нескольких) говорит: «Нам командиры 
приказали». Но нет. У гитлеровских солдат был письменный «приказ о комиссарах», 
подписанный начальником ОКВ Вильгельмом Кейтелем, были разъяснения Гитлера, также 
оформленные в юридически обязывающие документы, согласно которым понятие «военные 
преступления» в отношении мирного населения на Востоке просто отменялось. 

Были у них и приказы командующих группами армий, армиями и корпусами — 
подписанные теми, кто решался продублировать приказы Берлина, так как были и те, кто в 
полосе действия вверенных ему войск запрещал любые эксцессы в отношении мирного 
населения не только армейским подразделениям, но и соединениям безопасности (дивизиям 
СД). 

Так, например, действовал Эвальд фон Клейст, командующий Первой танковой 
армией, а затем группой армий «А». Хотя немецкие генералы не могли запретить «работу» 
СС-айнзатцгрупп, так как они действовали в глубоком тылу, на территории 
рейхскомиссариатов, вне пределов зоны ответственности армейских подразделений. Да и 
сам германский генеральский «гуманизм» был вполне прагматичным: они знали на основании 
накопленного поколениями опыта, что армия, поощряющая преступления против мирного 
населения, теряет дисциплину, разлагается и проигрывает войну. 

Так вот, несмотря на наличие у вермахта письменных приказов верховного 
командования, не только одобрявших жестокость в отношении местного населения, но прямо 
требующих её, тем, кто оказался замешан в расправах над мирным населением, это не 
помогло: после войны тех, кого поймали, повесили. 

Кстати, у нас в связи с военными преступлениями украинцев многие сокрушаются, что в 
России не применяется смертная казнь. На самом деле это не имеет никакого значения, так 
как украинские военные преступники не являются гражданами России, а их преступления 
выходят за рамки обычного уголовного производства. Они осуждаются на основании норм 
международного права. 

В мировой практике есть прецеденты использования смертной казни против военных 
преступников в условиях, когда в судившем их государстве она формально не действовала 
или действовала другая форма смертной казни. Например, в СССР в ходе и некоторое время 
после войны военных преступников вешали, в то время как во всех иных случаях применялся 
расстрел (а с мая 1947 года смертная казнь в СССР вообще была отменена). Так что вопрос 
о применении смертной казни к военным преступникам решается властью, исходя из её 
представления о целесообразности, при его решении власти никак не связаны действующими 
законами. 

Обращаю внимание, что норма, возлагающая ответственность как на автора, так и на 
исполнителя преступного приказа, в национальных и международном законодательствах 
проявилась как раз после Второй мировой войны именно в ответ на массовый террор, (по 
приказу) осуществлявшийся вермахтом в самых разных странах. Но к немецким, 
итальянским, японским и прочим военным преступникам эту норму применили задним 
числом. Принцип, согласно которому закон обратной силы не имеет, был нарушен 
Объединёнными нациями (победителями во Второй мировой войне) сознательно, так как 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

15 

чудовищные масштаб и характер преступлений не позволяли применить иную 
санкцию, кроме смертной казни. 
 Украинцы обо всём этом осведомлены. Они с подачи западных инструкторов ещё во 
время первого майдана (в 2004 году) пытались давить на полицию, обвиняя её именно в 
выполнении «преступных приказов». При этом письменных приказов ни Зеленского, ни 
Сырского, ни других генералов об уничтожении мирного населения у них нет. Максимум, на 
что они могут сослаться, — «устное распоряжение» своего сержанта или лейтенанта, 
которым гипотетическое заявление, что они подобных приказов не отдавали, тоже не 
поможет, так как командир несёт полную ответственность за действия своих подчинённых. 

Украинцы знают, что война ими проиграна. Пережившие немецкую оккупацию 
вспоминают, что начиная с 1943 года чем ближе к концу войны, тем адекватнее, гуманнее в 
отношении мирного населения становились немецкие солдаты, хорошо понимавшие, что 
победители за всё спросят. Украинцам и за несколько месяцев до капитуляции не приходит в 
голову что-то менять. 
 Ведь над группой убийц в Русском Поречном никто не стоял с оружием и не принуждал 
их под страхом смерти осуществлять карательную акцию. Даже если у них действительно 
был приказ, они вполне могли его саботировать: выполнение никто не проверял. Дающий 
показание пленный заявляет, что им приказали убить, но даже он не говорит, что им 
приказывали насиловать или убивать с особой жестокостью. То есть всё, что они сделали, — 
их личная инициатива. 

И самое страшное, что это такие же обычные украинцы, как те, кто второго мая 2014 
года в Одессе шутил о «жареных шашлычках», кто писал на летящих по жилым кварталам 
Донбасса снарядах «Всё лучшее — детям!», кто заходился в восторге от порошенковского 
«Их дети будут сидеть в подвалах, когда наши пойдут в школы!», кто ещё до 2014 года 
изобрёл лозунг «Крым украинский или безлюдный!», кто сдавал СБУ своих 
симпатизировавших России соседей за «неправильные» мысли, кто в Днепропетровске в 
2014 году под руководствам Коломойского «выписывал билет в один конец» местным 
русофилам (все, не успевшие сбежать, закопаны в ближайших к городу посадках), кто 
организовывал и организовывает пыточные: раньше на майдане, а сейчас на базе обычных 
линейных подразделений ВСУ, кто, не рефлексируя, расстреливает сдавшихся в плен. 
 Это не бандеровцы, осмысленно ненавидящие русских, это выпущенный на волю 
люмпен (маргинал), бессмысленно ненавидящий всех. В ТЦК не матёрые нацисты служат — 
обычные украинцы, не просто ловящие «уклонистов», но хватающие на улицах кого попало 
(слепых, глухих, туберкулёзников, инфарктников, белобилетников) и отправляющих их на 
верную смерть. Они знают, что человек не подлежит мобилизации, но хватают его, и если он 
не подлежит мобилизации по болезни, то их «медкомиссия» просто признаёт его здоровым, а 
если он не подходит по возрасту, то бьют, пока он не «захочет» стать добровольцем. 

В общем, если под руку попался чужой: русский или даже европеец, — украинцы убьют 
его, а если чужих нет, то, так же не рефлексируя, они убьют (или отправят на смерть) соседа, 
с которым только что вместе прочувствованно гимн пели на могиле убитого ими ранее кума. 
Планирующие воевать «до последнего украинца» сами умирать не планируют, они 
рассчитывают «выключить свет в Борисполе». 
 Это не какая-то особенность именно данного времени. Такое уже случалось в 
украинской истории в XVII века, когда почувствовавшая «волю» люмпенизированная масса 
(уже не крестьяне, ещё не казаки), случайно и временно оказавшись вне государственного 
контроля поляков, русских и турок, столь вдохновенно резала друг друга, что по прошествии 
30 лет на подконтрольных им территориях осталось не более трети первоначального 
населения. Ту эпоху назвали Руиной, но современные украинцы в деле самоуничтожения 
далеко перещеголяли своих предков. 

Эта звериная немотивированная жестокость ко всем окружающим, включая ближайших 
родственников, также не является какой-то особой чертой населения ни бывшей Малороссии, 
ни бывшей УССР, ни даже Галиции (хотя в последней распространена больше всего). Это 
характерная интернациональная черта люмпена (маргинала). Вспомните Шарикова: ущербен, 
жесток, завистлив, простовато-хитёр, пытаясь возвыситься, действует себе же во вред. 
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Казалось бы, типичный украинец. Ан нет, Полиграф Полиграфович Шариков «в 
девичестве» кондовый русский — москвич, трактирный балалаечник Клим Чугункин. 
 Кроме украинской Руины у нас есть также опыт гражданской войны на руинах 
Российской империи. Революция и последовавшие потрясения не просто выпустили на улицу 
миллионы люмпенов, они ещё и дополнительно люмпенизировали (маргинализировали) 
десятки миллионов человек. И резня прокатилась от Варшавы и Финляндии до Чукотки и 
Камчатки. 

Маргиналы становятся силой там и тогда, где и когда разрушается регулярное 
государство, ибо только надёжный государственный аппарат оберегает нормальных людей от 
агрессивного быдла, для которого убить — что сплюнуть: не работа, не развлечение — 
обыденность. Живут они так. 
 Маргинал ни к чему не приспособлен, никакую работу выполнять не умеет и не хочет 
уметь. Маргинал считает, что его несправедливо зажимают, что соседи съели его сало, что 
богатый не тот, кто заработал, а тот, кто украл. При этом богатый для него не миллиардер с 
Уолл-стрит, которого он никогда не видел и не увидит, а его же сосед, у которого курица в 
супе каждый день, в то время как сам маргинал «шляется, в сорных ящиках питание ищет». 
Поэтому надо «взять всё и поделить». Но не просто поделить, а «по справедливости», так, 
чтобы маргинал вселился в чужую квартиру (уже с мебелью, ибо где ж он мебель найдёт?), 
чтобы кто-то его всё время обеспечивал едой (сам он не умеет), чтобы за ним убирали и т.д. 

Поэтому, когда в «России чёрный год», маргиналы валом повалили в чужое жильё, 
самые практичные из них (в отличие от основной массы, «бывших» просто убивавшей) 
оставляли прежних собственников жить в каком-нибудь чуланчике под лестницей, чтобы те их 
обслуживали. 
 Государственность на Украине последовательно разрушалась с начала 90-х годов. К 
2014 году от неё остались только жалкие воспоминания. Политику окончательно освоили и 
захватили маргиналы. Поэтому действия украинских «политиков» регулярно напоминают 
«мартышку и очки». Вроде бы всё у них такое же, как у людей, даже очки есть, только 
нацепить они их норовят на хвост. 

Потому Зеленский так легко согласился «повоевать с Россией» (как в кино сходить), а 
украинцы так тупо массами гибнут на фронте за чужие интересы, что маргинал не имеет за 
душой ничего, кроме ненависти. Как только его ненависть канализирована на определённый 
объект, маргинал будет его уничтожать, пока не добьётся своего или сам не уничтожится. 
 Я много раз писал и говорил, что у всех общественных и политических явлений основа 
всегда экономическая. Не этническая, не территориальная, не расовая, а экономическая. 
Просто устойчивые территориальные общины, тем более этносы и расы, долгое время 
находясь в определённых природных условиях и определённом политическом окружении, 
неизбежно выстраивают экономику, соответствующую условиям существования: нельзя в 
пустыне посреди континента заниматься китобойным промыслом. Соответственно, за века у 
них вырабатываются особые привычки, отличающие их от других региональных, этнических 
или расовых групп. При этом в эпоху экономической глобализации эти отличия понемногу 
стираются, но не так быстро, как перемешиваются люди, принадлежащие к разным 
культурам, что и вызывает нынешнее миграционное напряжение. 

Но у маргиналов в любом обществе экономический базис одинаков: отнять и поделить, 
а кто не отдаёт, того убить. Маргинал только потребляет, но не производит. При этом 
организовать даже примитивную социальную структуру, обеспечивающую постоянное 
воспроизводство потребляемого (какое-нибудь элементарное патриархальное рабство), он не 
в силах: осознание необходимости подобных действий выше возможностей его интеллекта. 
 

Поэтому маргинал всегда создаёт не государство, занимающееся производством, а 
банду, занимающуюся грабежом. Поэтому маргиналы никогда не побеждают. Даже если им 
повезло и рядом нет регулярного государства, способного навести порядок на 
маргинализированной территории, они её просто быстро проедают, так как стабильно 
потребляют больше, чем эта территория может производить. Вначале погибает, разбегается 
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или маргинализируется обычное (производящее) население, а затем 
маргиналы, лишённые воспроизводства потребляемого, уничтожают друг друга. 

В глобальном плане сейчас так действует коллективный Запад. Лишённый Россией и 
Китаем возможности в достаточном количестве грабежом возмещать потребляемое, он начал 
жрать сам себя. В национальном плане так себя ведёт Украина. Но США смогли дать 
украинским маргиналам цель — натравить их на Россию. Теперь, как это написано в данном 
тексте выше, они либо убьют нас, как убили жителей Русского Поречного, либо убьются сами. 
Именно это они сказали (по словам Путина) в 2022 году, когда отказывались от стамбульских 
соглашений: «Или вы нас, или мы вас». 

Они остаются на освобождённых территориях. По мере освобождения новых 
территорий их будет появляться в зоне нашей юрисдикции всё больше и больше. Люди, 
которые думают, что можно построить забор и навсегда отгородиться от 
маргинализированной территории — глубоко заблуждаются. Маргинальная «экономика» 
требует грабежа и всё равно толкнёт их на штурм забора (и опять будет кому подсказать). 
Они даже на пулемёты будут лезть как зомби, а уж если у них «у самих револьверы 
найдутся», то взаимоотношения Израиля с ХАМАС и Хезболлой покажутся пасторальной 
идиллией. 
 Маргиналов можно либо принудительно демаргинализовать (задача непростая, но 
неоднократно до нас решённая, в том числе и на Украине, и на других территориях бывшей 
Российской империи после её распада в начале ХХ века), либо перебить. Пока есть 
возможность убивать тех, кто взял в руки оружие и против нас воюет, это лучше делать в 
товарных количествах. Вовсе не из мстительности, мы в собственных интересах (чтобы 
самим не превратится в маргиналов) отличаем наказание преступников от мести всем 
подряд. Просто вооружённый маргинал уже сделал свой глоток крови. И он никогда не 
забудет его вкус. Он может внешне стать нормальным гражданином, даже непьющим, 
получить специальность, завести семью. Но долгими зимними ночами он будет чувствовать 
на языке вкус крови, вспоминать, как он с автоматом был «хозяином жизни» и вызывал ужас у 
окружающих, и выть на Луну, мечтая о повторении. 

Маргинал помнит, что вызывал у нормальных людей отвращение, даже более сильное, 
чем внушаемый им (вооружённым безжалостным убийцей) ужас. Отвращение настолько 
сильное, что они его не могли скрыть — сквозь ужас пробивалось. Остановить этот 
исходящий от нормальных людей поток отвращения можно было, только убивая. Только 
убивая нормальных людей, быдло чувствовало себя человеком, да не просто человеком — 
юберменшем. 
 Раз глотнувший крови маргинал будет пытаться вновь вернуть это чувство 
упоительного превосходства. И как только такая возможность появится, как это было на 
майдане, маска цивилизованного интеллигента сползёт и из-под неё появится харя 
троглодита, а волосатая лапа потянется к дубине, чтобы вышибить мозги всем «шибко 
умным». 

Маргиналы всегда рвутся к власти, так как не понимают, что власть — это прежде всего 
ответственность перед подвластными, их организация таким образом, чтобы общественные и 
экономические отношения были максимально сбалансированы, а противоречия между 
разными социальными группами (а они обязательно должны присутствовать в любом 
обществе) максимально компромиссны. 
 Для маргинала власть — это право пользоваться чужим, право на насилие. Власть для 
него вообще неотделима от насилия. Он не верит в способность общества влиять на власть. 
С его точки зрения, власть только захватывают и удерживают, а пока удерживают — 
пользуются (убивают и грабят). Когда маргиналов (бандитов) ловили и прилюдно казнили, они 
совершенно фаталистично говорили на эшафоте: пришёл, мол, и мой черёд, зато погулял я 
вволю. Для маргинала жизнь — «погулять»: иметь возможность упиваться властью, 
терроризировать и убивать беззащитных. Остальное не жизнь. 

Он ненавидит общество и государство, заставляющие соблюдать определённые 
правила, «мешающие ему жить». 
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 Поэтому чем меньше останется тех маргиналов, кто уже попробовал нашу кровь и 
навсегда запомнил её вкус, неразрывно связанный у него с ощущением власти над жизнью и 
смертью отдельного человека, тем в перспективе нам всем спокойнее. 

 Русский Топ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,81 ▼ 0, 20 

EUR 102,13 ▼ 0, 65 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


